

Editorial

Aportes de los grupos de investigación de la Policía a la Revista Logos Ciencia & Tecnología

Para citar / To reference / Para citar: Aparicio, J. (2020). Aportes de los grupos de investigación de la Policía a la Revista Logos Ciencia & Tecnología. *Revista Logos Ciencia & Tecnología*, 12(2), 5-6. <https://doi.org/10.22335/rct.v12i2.1174>

Capitán Juan Aparicio Barrera
Editor Revista
Dirección Nacional de Escuelas
Policía Nacional de Colombia

La convocatoria 833 del 2018 de Colciencias implicó para el sistema educativo de la Policía Nacional el reconocimiento de 30 grupos de investigación (Colciencias, 2019), con lo cual se logró la certificación de 19 grupos de investigación (dos categorías A, dos categoría B y 15 en categoría C) así como el reconocimiento de 11 grupos más. De igual forma, se logró el reconocimiento de 42 investigadores (cuatro en la categoría sénior, 13 en la categoría asociado y 25 en la categoría junior). Esto señala que el proceso investigativo, vigente en la estructura organizacional de la Policía Nacional desde mediados de la primera década del siglo XXI, ha cumplido con los requisitos formales de las instituciones a cargo de la ciencia en Colombia y además ha tenido un significativo crecimiento que se ve reflejado tanto en el número de grupos de investigación como en el de investigadores. Este crecimiento se ha alcanzado de manera paralela a la publicación constante de la *Revista Logos Ciencia & Tecnología* que también se ha convertido en un modelo de divulgación de los saberes derivados de la actividad policial desde el año 2009, el cual redundo en el fortalecimiento de la investigación que se realiza desde los centros académicos e investigativos de la Policía Nacional.

Si bien la revista es exógena en cuanto a la cantidad de artículos y articulistas, la difusión de los distintos artículos de estos grupos a través de sus páginas ha sido una constante importante a tener en cuenta, así, por ejemplo, para el 2019, de los 48 artículos publicados, cinco fueron escritos por investigadores de estos grupos de investigación, es decir, casi un 10%. Esto permite evidenciar el importante papel que cumple la *Revista* tanto en la difusión del saber policial y también del papel que ha tenido como incentivo a diferentes académicos y grupos de investigación para que se motiven a publicar en sus páginas.

Aunque la mayor parte de artículos de los grupos de investigación de la Policía Nacional no pasan por la revista, lo cual es un acierto, también es cierto, que su permanencia ha funcionado como un modelo de divulgación del saber policial. Lo anterior en cuanto a que en la revista se ha realizado un importante

esfuerzo por potenciar el empleo y la actualización de otros sistemas o bases de información como el Currículum Vitae de Latinoamérica y el Caribe (CvLAC) de Minciencias u *Open Researcher and Contributor ID* (Orcid), además del conocimiento de los gestores editoriales como, por ejemplo, el *Open Journal Systems* (OJS), lo cual ha estado acompañado del reconocimiento y apropiación que de ellos se deriva por parte de estos autores.

Queremos acompañar estas noticias con la invitación a nuestros lectores a consultar nuestra nueva página web y la actualización realizada de nuestros metadatos de todos los artículos en inglés, portugués y español, y a que consulten nuestros archivos en los formatos que más se les agrade (pdf, xml o html). Esperamos que las buenas tendencias de nuestra revista se conserven y que los cambios incorporados la sigan posicionando como una publicación atractiva de consulta y de divulgación para todos los que estén interesados.

Finalmente, agradecemos la contribución de todos nuestros usuarios, en particular, de los pares evaluadores, autores, grupos de investigación, miembros de nuestros comités y personal de soporte de nuestra publicación, ya que pese a la pandemia mundial del coronavirus, continuaron apoyando las labores editoriales de nuestra publicación y gracias a ellos podemos continuar con la publicación habitual de la revista a pesar de estas circunstancias adversas. De esta forma, este será el máximo reto que tendrán algunas publicaciones y grupos de investigación para los próximos meses, es decir, la supervivencia de las publicaciones y grupos, la asignación presupuestal y la periodicidad de los números y productos.

■ Referencias

Colciencias (2019) *Convocatoria Nacional para el reconocimiento y medición de grupos de investigación, desarrollo tecnológico o de innovación y para el reconocimiento de investigadores del Sistema Nacional de Ciencia*. Bogotá. Recuperado de <https://www.colciencias.gov.co/convocatorias/investigacion/convocatoria-nacional-para-el-reconocimiento-y-medicion-grupos-0>